
Память вечна
 стр. 7

Береги зубы 
смолоду

 стр. 4

Анастасия Старченко:

«Мама всегда 
старалась  
привлечь нас 
с сестрой к 
творческой 
деятельности»

 стр. 6

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 3 февраля

 0 °С   -1 °C, З. 3 м/с 744 мм рт. ст.
Пятница,  4 февраля

 -1 °С   -6 °C, С.-З. 5 м/с 749 мм рт.ст.
Суббота,  5 февраля

 -4 °С   -7 °C, С.-З. 3 м/с 750 мм рт. ст.
Воскресенье,  6 февраля

 0 °С   -7 °C, Ю. 4 м/с 749 мм рт. ст.
Понедельник,  7 февраля

 0 °С   -4 °C, Ю.-З. 6 м/с 746 мм рт. ст.
Вторник, 8 февраля

 0 °С   -6 °C, Ю.-З. 7 м/с 747 мм рт. cт.
Среда, 9 февраля

 +2 °С   -1 °C, С.-З. 8 м/с 752 мм рт. ст.

1750
засажено в Борисовском районе в 
рамках областного проекта «Зелёная 
столица» за 11 лет 

гектаров

 � цифра номера

 � новости
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За науку
 стр. 2

В обычном режиме
Белгородские власти не планируют 
вводить дистанционное обучение в 
школах.
Правительство не рассматривает так-
же введение дополнительных каникул 
на фоне резкого роста заболеваемо-
сти ОРВИ в регионе. Губернатор Вяче-
слав Гладков сообщил, что все реше-
ния по ограничениям в случае ухудше-
ния ситуации будут принимать точеч-
но по каждой школе.
Глава региона отметил: региональное 
правительство не пойдёт на массо-
вые ограничения для всех белгород-
ских школ из‑за того, что это может 
привести к дальнейшему ухудшению 
качества образования.
– Вот превысила заболеваемость 20% 
от общей численности учащихся школ, 
тогда принимаем решение и перево-
дим их на дистант. То же самое по му-
ниципальным образованиям в целом. 
Надеюсь, эти меры позволят нам не 
усугублять ситуацию в целом по обра-
зовательному процессу, – подчеркнул 
Вячеслав Гладков.

С сайта БелПресса

 � знай наших

На прошедшем 20 января совеща-
нии были подведены итоги деятель-
ности за 2021 год.

В соответствии с планом основных 
мероприятий Белгородской обла-

сти в сфере гражданской обороны, пре-
дупреждения и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций, обеспечения пожарной 
безопасности и безопасности людей на 
водных объектах на 2021 год 20 янва-
ря текущего года на территории Бори-
совского района было проведено сове-
щание по подведению итогов деятель-
ности областной территориальной под-
системы единой государственной си-
стемы предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций за прошедший 
год и постановке задач на 2022 год. По 
итогам деятельности за прошедший 

год Борисовский муниципалитет за-
нял первое место среди органов мест-
ного самоуправления Белгородской об-
ласти и награждён Почётной грамотой 
и переходящим кубком.

Отделение надзорной деятельности 
Борисовского района по показателям 
за 2021 год в надзорной деятельности и 
профилактической работе также заняло 
первое место. Об этом рассказал  глав-
ный государственный инспектор по по-
жарному надзору Борисовского райо-
на подполковник внутренней службы 
Максим Тоцкий.

– В прошлом году мы не допустили 
гибели людей во время пожаров, про-
изошедших на территории района, в 
достаточной мере проводилась про-
филактическая работа с населением и 
было снижено на 10% количество пожа-

ров по сравнению с предыдущим пери-
одом, – отметил Максим Николаевич.

Отделение надзорной деятельнос-
ти Борисовского района за первое ме-
сто по итогам деятельности за про-
шедший год удостоено благодарно-
сти начальника Главного управления 
МЧС России по Белгородской области 
генерал-майора внутренней службы 
Сергея Потапова, который объявил о 
награждении победителей в ходе се-
лекторного совещания, проведённо-
го 20 января. Также подполковнику 
внутренней службы Максиму Тоцко-
му, возглавляющему лучшее отделе-
ние надзорной деятельности, был вру-
чён переходящий кубок.

Ника ВЕДЕНЁВА 
Фото автора

Заместитель руководителя аппарата главы администрации Борисовского района – секретарь Совета безопасности Денис Левешко, секре-
тарь административной комиссии при администрации Борисовского района  – главный специалист по делам ГО и ЧС администрации рай-
она Евгений Ломакин, начальник отдела по делам ГОЧС и обеспечения деятельности Совета безопасности администрации района Кирилл 
Молчанов и главный государственный инспектор по пожарному надзору Борисовского района подполковник внутренней службы Максим 
Тоцкий

Лучший в регионе
БОРИСОВСКИЙ МУНИЦИПАЛИТЕТ ЗАНЯЛ ПЕРВОЕ МЕСТО СРЕДИ ОРГАНОВ  
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТИ В СФЕРЕ ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ, 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ И ЛИКВИДАЦИИ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ
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Глава региона Вячеслав Гладков на-
градил 84 аспиранта и докторан-
та Белгородского государственно-
го университета именными стипен-
диями губернатора области. Их обла-
датели активно участвуют в конкур-
сах, конференциях, семинарах, а так-
же работают над научными проекта-
ми и грантами. В числе стипендиатов 
и жительница Борисовского района.

В своё время Алёна Шаповалова окон-
чила бакалавриат, а затем и маги-

стратуру историко-филологического фа-
культета Белгородского государственного 
университета. Сейчас она проходит очное 
обучение в аспирантуре института меж-
культурной коммуникации и международ-
ных отношений. Уже через год Алёна Эду-
ардовна будет защищать кандидатскую 
диссертацию. Тема исследования доста-
точно интересна: «Формирование пред-
ставлений о словах с национально-куль-
турным компонентом значения на осно-
ве информационно-коммуникационных 
технологий».

– Я начала вести научную деятельность, 
будучи студенткой второго курса бакалав-
риата. Тогда впервые участвовала в кон-
ференции. На примере картины показа-
ла, как слово «христосовать» отличается от 
«христосоваться» постфиксом. При этом у 
них совершенно разное лексическое зна-
чение. Данная работа всех заинтересова-
ла, и я поняла, что нужно двигаться даль-
ше и продолжать изучение, – вспомина-
ет аспирантка. 

Алёна Эдуардовна постоянно участву-
ет в областных, международных и Всерос-
сийских конференциях. Все её работы свя-
зывает общая тема – слова с националь-

но-культурным компонентом значения.
– Именно из таких слов мы вместе с 

учениками составляем интерактивный 
словарь, – отметила она. – Теперь хочу, 
чтобы не только наши ребята знали их, 
но и иностранные студенты института, 
где я обучаюсь. Считаю, что это прекрас-
ная возможность для них – познакомить-
ся с культурой нашего народа. Например, 
в иностранных языках нет аналогов таких 
слов, как леший или русалка. Также ино-
странцы с трудом понимают термины род-
ства (свёкор, свекровь).

Алёна Шаповалова не только ведёт ак-
тивную научную деятельность, но и делит-
ся своими знаниями и открытиями со сво-
ими учениками. Почти шесть лет она рабо-
тает учителем русского языка и литерату-
ры в Борисовской школе №2. В этом учеб-
ном году преподаёт в 5, 10 и 11 классах.

– Я хотела стать учителем ещё тог-
да, когда сама была ученицей начальных 
классов. Наши преподаватели вдохновили 
меня на это, – рассказала учитель. – Мне 
нравится работать с детьми. Я легко на-
хожу общий язык с ними, поэтому про-
блем в плане коммуникаций не возника-
ет. Для ребят я часто провожу уроки в иг-
ровой форме, интерактивы заинтересо-
вывают их.

Как было сказано, ученики с преподава-
телем изучают слова с национально-куль-
турным компонентом значения. Они вме-
сте ведут интерактивный словарь, в кото-
ром уже насчитывается порядка 200 слов.

Алёна Шаповалова подготавливает ре-
бят к различным областным, районным 
проектам и конкурсам. Так, два года под-
ряд преподаватель вместе со своей учени-
цей выходят в полуфинал конкурса «Боль-

шая перемена». А в 2020 году школьник 
Михаил Воскобойник под руководством 
Алёны Эдуардовны занял второе место в 
областном Пасхальном конкурсе-фести-
вале детского творчества «Радость души 
моей!»

На счету учителя большое количество 
грамот и благодарностей. Её труд, любовь 
к детям и науке не остаются незамечен-
ными. Она была награждена дипломом за 
внедрение в образовательный процесс ин-
новационных технологий на региональ-
ном этапе Всероссийского конкурса «Учи-

тель года России-2019». Совсем недавно 
преподаватель стала призёром второй сте-
пени конкурса «Фестиваль педагогических 
находок» в номинации «Современный 
урок». Её профессионализм был оценен и 
в нашем районе. Учитель русского языка 
и литературы выиграла муниципальный 
этап конкурса на совмещение должности 
советника по воспитанию.

Карина МУРАТОВА 
Фото из мобильного альбома  
А. Шаповаловой

 � успех

За науку!
ПРЕПОДОВАТЕЛЬ БОРИСОВСКОЙ ШКОЛЫ №2 ПОЛУЧИЛА ИМЕННУЮ СТИПЕНДИЮ ГУБЕРНАТОРА

Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков и учитель Борисовскаой школы №2  
Алёна Шаповалова

Уважаемые белгородцы!
Поздравляю вас с Днём российской науки!
Мы с вами имеем все основания гордиться своими учёными. Белгородская земля 
дала стране и миру немало видных представителей науки. В их числе – выдающий-
ся инженер, гениальный изобретатель В.Г. Шухов, которого по праву называют «рус-
ским Леонардо да Винчи».
В настоящее время наши учёные достойно продолжают традиции предшественни-
ков. Ведут исследования в микробиологии и фармацевтике, селекции и генетике. 
Развивают биотехнологии, искусственный интеллект и цифровую индустрию. Создают уникальные мате-
риалы для медицины, стоматологии, строительства, металлургии, авиационной и космической отраслей. 
Целый ряд белгородских прорывных решений не имеет аналогов в мире. Это безопасный для здоровья 
заменитель сахара, растительное мясо, разработки будущего аэротакси, новые виды топлива.
В Год науки и технологий регион добился новых серьёзных результатов. Белгородский научно-образова-
тельный центр мирового уровня «Инновационные решения в АПК» расширил сотрудничество с соседни-
ми регионами, запустил 11 новых перспективных технологических проектов. Три наших вуза: БелГУ, БГТУ 
имени В.Г. Шухова и Белгородский аграрный университет имени В.Я. Горина – вошли в самую масштаб-
ную в истории России программу государственной поддержки и развития образовательных организаций 
высшего образования «ПРИОРИТЕТ-2030».
В этот праздничный день мы говорим огромное спасибо нашим учёным, преподавателям, исследовате-
лям, научным сотрудникам. Именно вы, дорогие друзья, создаёте основу для технологического развития 
региона и страны, делаете нашу жизнь более современной и комфортной.
Мы находимся в самом начале Научного десятилетия, объявленного Президентом России В.В. Путиным. 
В ближайшие годы нам предстоит решить серьёзные задачи развития высокотехнологичной и экспорто-
ориентированной экономики. Конечно, их выполнение возможно только с помощью учёных. Правитель-
ство области продолжит оказывать всестороннюю поддержку вашей работе, стимулировать развитие 
молодой белгородской науки.
Желаю научному сообществу региона крепкого здоровья, новых идей и проектов и, конечно, вдохнове-
ния!

Вячеслав ГЛАДКОВ, 
губернатор белгородской области

 � поздравляем
Уважаемые борисовцы,  
представители научного сообщества!
8 февраля в нашей стране отмечается 
День российской науки.
В современном мире наука имеет принци-
пиальное значение для успешного разви-
тия страны. Российская наука – безуслов-
ный приоритет нашего государства. Наша 
страна по праву гордится выдающимися 
учёными, авторитетными научными школами, замечательными 
традициями просвещения.
Учёные вносят весомый вклад в создание инновационной со-
ставляющей экономики, в освоение природных ресурсов, со-
вершенствование промышленной и сельскохозяйственной по-
литики, укрепление социальной сферы. Внедряемые в произ-
водство передовые технологии меняют облик всех сфер жизне-
деятельности.
Большие надежды мы возлагаем на подрастающее поколение, 
молодёжь. Нам нужны высококлассные специалисты, владею-
щие современными знаниями, открытые для новых идей, спо-
собные к саморазвитию и творческой реализации. Государство 
поддерживает исследовательские проекты и реализует меры 
по развитию кадрового потенциала российской науки.
Научная работа – это сложное, но интересное дело. Я поздрав-
ляю всех, кто выбрал для себя путь учёного. Успешного твор-
ческого поиска вам, научных и профессиональных высот, но-
вых побед и достижений, успехов, мудрости и уверенности в за-
втрашнем дне! 

Николай Давыдов, 
глава администрации Борисовского района
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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Важнейшим направлением разви-
тия современного сельского хозяйст-
ва является получение экологически 
чистых продуктов питания путём ра-
ционального использования, сохра-
нения и улучшения почвенных ресур-
сов.

СНИЖЕНИЕ ВОЗДЕЙСТВИЯ

Реальной возможностью решения этой 
сложной задачи учёные ведущих стран ми-
ра считают широкое внедрение биологи-
зации земледелия. Переход на биологиче-
скую систему в земледелии, как важней-
шую технологическую инновацию, прио-
бретает всё большую значимость. На но-
вом этапе внедрения этой системы земле-
делия возникает необходимость наравне 
с деградационными рисками природного 
происхождения, необходимо вести борьбу 
с антропогенными факторами, влияющи-
ми на снижение почвенного плодородия.

Дорожной картой внедрения второго 
этапа земледелия на территории нашего 
региона предусмотрено снижение меха-
нического и химического воздействия на 
биоту почвы. Для выполнения этой зада-
чи предусмотрено дальнейшее расшире-
ние площади применения системы зем-
леделия No – till, рациональное использо-
вание сельскохозяйственной техники с це-
лью минимизации её воздействия на по-
чву, обновление парка сельскохозяйствен-
ной техники с учётом применения в зем-
леделии машин с низким давлением на 
почву, проверка технического состояния 
специализированных машин для внесения 
средств защиты растений.

Неоспоримый факт – урожайность сель-
скохозяйственных культур напрямую за-
висит от баланса сухого органического ве-
щества в почве. За последние семь лет в 
почвах хозяйств района наблюдался рост 
поступления сухого органического веще-
ства. Причём показатель вырос с 4,3 до 6,8 
тонны на 1 гектар. Что касается прихода 
в почву сухого органического вещества, 
то показатель вырос до семи тонн на гек-
тар. Практически все хозяйства, не зави-
симо от формы собственности, сохраня-
ют положительный баланс органическо-
го вещества в почве. Львиная доля ресур-
сов органического вещества приходится 
на побочную продукцию и пожнивно-кор-
невые остатки – 72,5 процента. Остальной 
ресурс, а это 27,5 процента, приходится на 
внесение органических удобрений и посев 
сидеральных культур. Что касается сиде-
ральных культур, то в прошлом году из-за 
засушливого лета и осени динамика роста 
этого ресурса не прослеживалась.

Отмечено, что накопление сухого орга-
нического вещества и биологического азо-
та в почве существенно влияет на стабили-
зацию и снижение применения минераль-
ных удобрений.

В прошлом году в районе было внесе-
но 582000 тонн органических удобрений 
на площади 5590 гектаров. В связи с тем, 
что этого количества органических удо-
брений оказалось недостаточно, несколь-
ко хозяйств приобретали и использовали 
в дополнение к минеральным удобрени-
ям сухой, гранулированный компост, про-
изводимый из бесподстилочного помёта.

ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩАЯ  
СИСТЕМА

Специалисты агротехнических служб 
хозяйств констатируют, что в связи с не-
достатком продуктивной влаги в почве в 
период вегетации сельскохозяйственных 
культур возникает острая необходимость 
более широкого внедрения в определён-
ных полевых севооборотах энергосберега-
ющей системы обработки почвы. В прош-
лом году такая система земледелия приме-
нялось в ООО «Борисовская зерновая ком-

пания», ООО «Ракита», ООО «Урожай» на 
общей площади 20601 гектар.

Биологическое земледелие невозможно 
без применения органических удобрений.

В прошлом году активно вносили на 
свои поля органические удобрения четы-
ре хозяйства: ООО «Борисовская зерновая 
компания» –  559000 тонн, ООО «Урожай» 
–  7600 тонн, СПК «Колхоз имени Горина» 
– 12700 тонн, ООО «БГК-Томаровка» име-
ни Васильева» – 2700 тонн. Именно в этих 
хозяйствах показатели накопления сухо-
го органического вещества за счёт орга-
ники близки или превышают 40 процен-
тов в общих ресурсах сухого органическо-
го вещества.

В программе подчёркивается, что важ-
ным источником поступления органиче-
ского вещества в почву является полевое 
травосеяние. В прошлом году площадь по-
сева многолетних трав, с учётом трав лет-
него сева в прифермских севооборотах со-
ставила 3595 гектаров, что соответствует 
9,88 процента от площади пашни. В общей 
доле поступления органического вещества 
в почву в отдельных хозяйствах за счёт по-
сева многолетних трав превышает 16 про-
центов. Так, в ООО «Урожай» этот показа-
тель вырос до 26,2 процента.

ПРОТИВ ВОДНОЙ ЭРОЗИИ
Огромное бедствие для земледелия – 

снижение плодородия почв за счёт вод-
ной эрозии. Талыми водами и ливневы-
ми осадками с незащищённых раститель-
ностью склонов смываются тысячи тонн 
плодородного слоя. Следствием этого яв-
ляются рост площади оврагов, заиливание 
водоёмов, рек. Посевы многолетних трав 
эффективно противостоят водно-эрози-
онным процессам на склоновых землях, по 
ложбинам и водотокам. В 2013 году посев 
многолетних трав на эрозионных участ-
ках в хозяйствах района был завершён. Три 
года назад был выполнен ремонт посевов 
многолетних трав на склоновых землях. В 
2015 году были завершены работы по за-
лужению ложбин и водотоков на площади 
138,95 гектара, а это 154 водотока. Состо-
яние травяного покрова и прочность дер-
нины к эрозионным процессам постоян-
но обследуются. Есть хозяйства, которые 
рационально используют травы на водо-
токах и склоновых землях. Так, ООО «Бо-
рисовская зерновая компания» использует 
названные неудобья для размещения хо-
зяйственной пасеки.

Кроме внесения органических удобре-
ний и посева многолетних трав, источни-
ком поступления органического вещества 
в почву являются сидеральные культуры. 
В ушедшем году их посев был выполнен в 
полном объёме. Кроме поступления орга-
нического вещества, сидеральные культу-
ры используются в хозяйствах района для 
разуплотнения почвы и накопления био-
логического азота. В связи с постоянным 
удорожанием минеральных удобрений по-
казатель содержания биологического азо-
та в почве важен в земледелии.

ХИМИЧЕСКАЯ МЕЛИОРАЦИЯ
При ведении сельхозпроизводства не 

теряет своей актуальности высокоэффек-
тивная химическая мелиорация почв. На-
чиная с 2014 года, в хозяйствах активно ре-
ализуется программа известкования кис-
лых почв. Она является одной из состав-
ляющих программы биологизации земле-
делия в части охраны почв и повышения 
эффективности применения минераль-
ных удобрений, получения высоких уро-
жаев возделываемых культур. По результа-
там аргохимического обследования в рай-
оне насчитывалось 23592 гектара пахот-
ных земель различной степени кислотно-
сти. За последние 10 лет было произвест-
ковано 40731 гектар пашни. В прошлом го-
ду планировалось произвестковать не ме-

нее 4774 гектаров почв с повышенной кис-
лотностью. Работы по раскислению выпол-
нялись не только в крупных сельскохозяй-
ственных предприятиях, но и в крестьян-
ско-фермерских хозяйствах. В тех хозяй-
ствах, где такие работы проводятся пос-
тоянно и целенаправленно, доля кислых 
почв значительно снижена. В целях мо-
ниторинга применения средств защиты 
растений и снижения пестицидной на-
грузки на почву хозяйствами района бы-
ли разработаны и согласованы планы-гра-
фики обработки посевов средствами за-
щиты растений. Кроме того, была органи-
зована проверка технического состояния 
специализированной техники, применя-
емой для внесения средств защиты расте-
ний. Проверку осуществляли представите-
ли ООО НИЦ «Агробиотехнология», диле-
ры и поставщики техники ООО «АгроЦен-
трЛиски», ООО «АГРИМАТКО», ООО «Агро-
макс», а также Комиссия по проверке тех-
нического состояния специализированной 
техники для внесения средств защиты ра-
стений. В целом было проверено 19 опры-
скивателей в хозяйствах различных форм 
собственности.

За последние три года в хозяйствах 
района снижена пестицидная нагрузка 
на один гектар пашни с 3,48 до 2,46 кило-
грамма. В нынешнем году контроль за об-
ращением и применением средств защи-
ты растений будет осуществляться специ-
алистами Россельхознадзора. Будет про-
верено качество применения средств за-
щиты растений, обеспечение опрыскиваю-
щей техники средствами спутниковой на-
вигации и мониторинга работы опрыски-
вающей техники.

К сожалению, в прошлом году все хозяй-
ства района отказались от применения та-
ких биологических препаратов, как трихо-
грамма и планриз.

С НИЗКИМ ДАВЛЕНИЕМ
Реализация второго этапа ведомствен-

ной программы также преследует цель 
снижения негативного воздействия на по-
чву в период весенне-полевых работ и при 
переувлажнении почвы за счёт примене-
ния сельскохозяйственных машин с низ-
ким давлением на пахотный горизонт. Что 
касается технического перевооружения, то 
оно проводится практически во всех хо-
зяйствах нашего района.

Так, при подкормке озимых культур в 
нескольких хозяйствах используются раз-
брасыватели минеральных удобрений на 
шинах низкого давления типа «Трэкол», 
«Вектор 4х4», «Барс». Такими разбрасыва-
телями в прошлом году было подкормлено 
озимых на площади 10640 гектаров, что со-
ответствует 74,4 процента от общего объё-
ма выполненных работ.

В хозяйствах района проведена опреде-
лённая работа по перевооружению и пере-
оборудованию техники с целью снижения 
удельного давления на почву. Если маши-
ны для внесения минеральных удобрений 

на шинах низкого давления имеются в трёх 
хозяйствах, то в некоторых сельхозпред-
приятиях уже применяются в растениевод-
стве и энергонасыщенные тракторы с гу-
сеничной ходовой частью. Так, в ООО «Ра-
кита» тракторы марки Caterpillar Challeng-
er 865 T используют при подготовке почвы 
и для посева сельскохозяйственных куль-
тур на площади 1800 гектаров. В зерновой 
компании успешно применяются тракто-
ры с мощной тяговой силой на сдвоенных 
парах колёс марки John Deere 9630. Причём 
указанные модели тракторов выполняют в 
этом хозяйстве достаточно большой объ-
ём полевых работ.

БУДУЩЕЕ ЗА НОВЫМИ 
ТЕХНОЛОГИЯМИ

В общую концепцию биологизации ор-
ганично вписывается такое направление, 
как облесение эрозионно опасных участ-
ков, деградированных, малопродуктивных 
угодий и водоохранных зон водных объ-
ектов областного проекта «Зелёная сто-
лица». Всего за одиннадцать лет в райо-
не было высажено саженцев на площади 
1750 гектаров. Больше всего – в Акулинов-
ском, Грузсчанском, Крюковском и Стригу-
новском поселениях. Основными культу-
ры – дуб, ясень, сосна обыкновенная, вяз, 
тополь, берёза, черёмуха и рябина. Среди 
культурных – абрикос, яблоня.

Кроме того, в районе выполняются ра-
боты по высадке полезащитных и приба-
лочных лесополос в соответствии с про-
ектами адаптивно-ландшафтной системы 
земледелия. 

– Реализация второго этапа биологиза-
ции земледелия есть логическое продол-
жение мероприятий, направленных на со-
хранение и повышение почвенного пло-
дородия, – рассказала начальник отдела 
АПК и природопользования администра-
ции района Екатерина Маршева. – Есте-
ственно, это позволит развивать устойчи-
вое производство сельскохозяйственных 
культур. Главное, что при этом повышается 
экологическая устойчивость агроландшаф-
тов, обеспечиваются благоприятные усло-
вия проживания человека. Хочу подчерк-
нуть, что будущее земледелия за новыми 
технологиями. И хотя некоторые моменты 
их внедрения не имеют такой динамики, 
как хотелось бы, но уже на этом этапе вид-
ны их положительные результаты.

Ход выполнения мероприятий по реа-
лизации второго этапа целевой програм-
мы находится на постоянном контроле. На 
ближайшем заседании коллегии при главе 
администрации Борисовского района бу-
дут рассмотрены все основополагающие 
вопросы, касающиеся обозначенной темы. 
Также будут подведены итоги и приняты 
соответствующие решения. И поскольку 
решены ещё не все вопросы, будет выра-
ботан план действий на этот год и обозна-
чены наиболее важные задачи.

Вадим ЦЫГАНКО

 � биологизация

Сделано многое
В ХОЗЯЙСТВАХ РАЙОНА РЕАЛИЗУЕТСЯ ВТОРОЙ ЭТАП ВЕДОМСТВЕННОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ «ВНЕДРЕНИЕ 
БИОЛОГИЧЕСКОЙ СИСТЕМЫ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ НА ТЕРРИТОРИИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ»

 �мнение
Екатерина Маршева, начальник отдела АПК и 
природопользования администрации 
Борисовского района:

- Реализация второго этапа биологизации земледе-
лия есть логическое продолжение мероприятий, на-
правленных на сохранение и повышение почвенного 
плодородия.

Естественно, это позволит развивать устойчивое производство сель-
скохозяйственных культур. Главное, что при этом повышается эколо-
гическая устойчивость агроландшафтов, обеспечиваются благоприят-
ные условия проживания человека.

 Хочу подчеркнуть, что будущее земледелия за новыми технология-
ми. И хотя некоторые моменты их внедрения не имеют такой дина-
мики, как хотелось бы, но уже на этом этапе видны их положительные 
результаты.


